
 

 

 

 

 
CONSEIL D’ÉTABLISSEMENT 

ANNÉE SCOLAIRE 2023-2024 

RÉUNION TENUE LE MARDI 19 MARS 2024 

À 19H00, à la classe flexible 

 
 

SÉANCE ORDINAIRE                                        PROCÈS-VERBAL ADOPTÉ 
 
Réunion tenue le mardi 19 mars 2024, à la bibliothèque, sous la présidence de 
monsieur Hedi Kaffel, à laquelle nous avions quorum. Camille Cinq-Mars agira à 
titre de secrétaire. 
 
SONT PRÉSENTS 
 
Bédard, Valérie, représentante de la communauté 
Desgagné, Sophie, représentante du personnel professionnel 
Foumbue, Guy, représentant des parents 
Goupil, Jean-François, directeur  
Kaffel, Hedi, représentant des parents 
Laurin-Lapointe, Ève-Marie, représentante des enseignants 
Martin, Julie, représentante des parents 
Morissette, Justin, représentant des élèves 
Ouellet, Annick, représentante des enseignants 
Paré, Vincent, représentant des élèves 
Parent, Nancy, représentante des enseignants 
Poitras, Caroline, représentante des enseignants 
Richer, Stéphanie, représentante des parents 
Robitaille-Martel, Èveléa, représentante des élèves 
Stastny, Jan, représentant des parents 
 
SONT ABSENTS 
 
Bédard, Jean-François, représentant des enseignants 
Castillo, Magaly, représentante des parents 
Hébert, Guillaume, représentant des parents 
Lachance, Isabelle, représentante des parents 
Picard, Guillaume, représentant des parents (substitut) 



ORDRE DU JOUR 

 

1) Ouverture de l’assemblée 

 

2) Désignation d’un(e) secrétaire d’assemblée 

 

3) Lecture et adoption de l’ordre du jour 

 

4) Lecture et adoption du procès-verbal de la réunion du 16 janvier 2024 + 

signature 

 

5) Suivis au procès-verbal de la réunion du 16 janvier 2024 

a) Directive pour les cellulaires 

b) Consultation pour les critères d’admission 

c) Consultation élève 

d) Concentration hockey 

e) Gala football 

 

6) Intervention du public 

 

7) Points pour approbation ou adoption : 

a) Voyage international Italie 2024-2025 

 

Points remis au prochain CE : Projet éducatif, plan de lutte à l’intimidation, grille 

matière cours d’été, frais chargés. 

8) Projet éducatif 

 

9) Rattrapage scolaire 

 

10) Suivi inscriptions 2024-2025 

 



11) Mots des représentants : 

a) des élèves; 

b) des parents; 

c) du personnel; 

d) de la communauté; 

e) de la Fondation; 

f) de la direction; (stationnement ville) 

g) de la présidente / du président. 

 

12) Autres sujets :  

a) Sortie au centre de sciences de Montréal 

     

 

13) Levée de l’assemblée  

 

Capsules complémentaires à consulter : projet éducatif + consultation 

obligatoire des élèves + le membre parent au comité de parents. 

 

Hedi Kaffel,         Jean-Francois 

Goupil, 

Président         Directeur 

  



 

 

1. OUVERTURE DE L’ASSEMBLÉE 

 

L’assemblée débute à 19h03. 

 

 

2. DÉSIGNATION D’UNE SECRÉTAIRE D’ASSEMBLÉE 

 

Madame Camille Cinq-Mars agira à titre de secrétaire. 

 

 

3. LECTURE ET ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR 

 

Il est proposé par madame Stéphanie Richer appuyé par madame Nancy Parent 

que l’ordre du jour soit adopté tel que présenté. 

 

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ 

C.É. 030-23-24-027 

 

 

4. LECTURE ET ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL DU 16 JANVIER 2024 + SIGNATURE 

 

Corrections  

Eveléa Robitaille-Martel était présente le 16 janvier 2024. 

Section 5 : à la fin de la première phrase, enlever le « e ». 

Section 7 c) Changer Jean-Pierre Verville pour Nancy Sorlini 

Section 12 d) Ajouter que les guillemets sont placés pour la citation d’un courriel 

envoyé par madame Valérie Bédard. 



Section 12 e) Correction de fautes d’orthographe. 

 

Il est proposé par madame Sophie Desgagné, appuyée par madame Eve-Marie 

Laurin-Lapointe, que le procès-verbal soit adopté. 

 

Le procès-verbal est signé par le directeur et le président. 

 

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ 

C.É. 030-23-24-028 

 

 

5. SUIVI DU PROCÈS-VERBAL DE LA RÉUNION DU 16 JANVIER 2024 

 

Directives pour les cellulaires 

 

Les règles ont été appliquées tel que signé dans le dernier conseil 

d’établissement. Il n’y a pas eu plus d’interventions qu’à l’habitude par la 

direction et les enseignants. 

 

Consultation pour les critères d’admission 

 

Les confirmations d’inscriptions seront envoyées aux élèves hors territoire en 

hockey et en football, avant de partir en vacances. Cette nouvelle façon de 

procéder permet aux jeunes de ne pas chercher ailleurs durant l’été.  

 

Consultation élève 

 

Les élèves ont comme projet l’interdiction de la vapoteuse, partout sur le terrain 

de l’école avec comme inspiration « Génération sans fumée ». 

Les élèves ont eu l’idée de faire une vidéo comme celle qu’ils ont vu pour la 

campagne de financement, afin de la présenter devant tous les élèves à un 



moment donné. Ils considèrent que c’est plus attirant et attrayant. Un 

évènement qui ne serait pas prévu d‘avance permet d’éviter les absences pour 

les élèves qui manquent une période lors d’une présentation par exemple.  

Valérie Bédard a aussi débuté des démarches pour commencer dès l’an 

prochain à l’aide d’affiches par exemple. Caroline Beauchemin et Valérie 

Bédard souhaitent participer au projet avec les élèves du conseil étudiant. 

 

Concentration hockey 

 

Selon les inscriptions reçues jusqu’à maintenant, il y a assez de jeunes à ce jour 

pour démarrer un groupe (environ 32 inscriptions). En ce moment, la demande 

est là, peut-être que l’abolition de la concentration hockey qui serait remplacée 

par une équipe de plus en hockey scolaire sera à reconsidérer dans le futur vue 

la popularité grandissante de cette structure. 

 

Gala football 

 

Le gala a été une réussite, comme à chaque année. C’est un évènement 

familial et décontracté.  

Le Maire était présent et emballé, il souhaite s’impliquer tant monétairement 

qu’en présentiel pour les galas à la PAL, il sera d’ailleurs présentateur officiel au 

gala des Palmes.  

Pour le gala de football, la Coupe Grey et le Bol d’or étaient sur place afin que 

les joueurs puissent prendre des photos. Plusieurs anciens de la concentration 

football étaient présents, reflet d’un sentiment d’appartenance envers la PAL. 

 

 

6. INTERVENTION DU PUBLIC 

 

Aucune intervention. 

 

7. POINTS POUR APPROBATION OU ADOPTION 



 

a) Voyage international- Italie 2024-2025 

 

Il y aura un seul voyage international l’an prochain. Les voyages sont beaucoup 

plus chers qu’avant et ces voyages créent un impact important sur la 

participation des élèves aux voyages de niveau. Il y aura de la place pour 28 

étudiants. L’enseignant organisateur revient d’Italie, il apporte le point qu’il y aura 

des liens avec la matière vue en univers social et en arts. Le prix est approximatif. 

Ce voyage n’a pas encore été fait à la PAL. 

 

 ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ 

 C.É. 030-23-24-029 

 

 

Points remis au prochain CE 

Plan de lutte à l’intimidation 

Le plan met l’accent sur les violences à caractère sexuel. Le protecteur national 

demande à le voir et fait des recommandations. 

Cours d’été 

Le conseil d’établissement doit l’organiser mais peut déléguer. À venir. 

Sortie salon du livre de Québec 

Il y a une sortie de prévue le 11 avril en avant-midi, pour 11 élèves. C’est pour les 

élèves qui font partie du comité de la bibliothèque, ce serait une forme de 

récompense. Le déplacement sera effectué en voiture, 5$ par élève et 8$ pour 

les intervenants. Sec 2-3-4. 

Suggestion de le mettre le vendredi 12 avril (pédago) à cause des voyages 

 

8. PROJET ÉDUCATIF 



 

Présentation du document. 

Plusieurs points ont été discutés lors de la présentation. Sophie Desgagné 

apportera les commentaires du conseil d’établissement au comité responsable 

du projet éducatif afin d’apporter les modifications nécessaires. 

 

9. RATTRAPAGE SCOLAIRE 

 

Voici ce qui est présentement mis en place : 

 

Cours de rattrapage, co-enseignement, tutorat et récupérations supplémentaires. 

En adaptation scolaire, TES en surplus, professionnels d’ajoutés, psychologue et 

psychoéducateur. 

L’équipe-école s’est mobilisée au complet, il y a une participation élevée de la 

part du personnel. 

Le budget sera respecté, il sera utilisé quasi en totalité d’ici la fin de l’année. 

 

10. SUIVI INSCRITPIONS POUR 2024-2025 

 

Les inscriptions se déroulent bien. Il y a 70 élèves hors territoire qui ont fait une 

demande. Il y a 204 nouveaux élèves inscrit de notre bassin pour secondaire 1. Ce 

qui est contingenté est plein. Bonne nouvelle : l’école ne perd pas de sa 

popularité. 

 

11. MOTS DES REPRÉSENTANTS 

 

a) Des élèves 

 

Activités qui ont eu lieu  

 



Cabane à sucre : C’était la dernière sortie des finissants, ils ont reçu de bons 

commentaires. 

St-Valentin : Il y a eu une vente de roses et des prises de photos, les profits sont 

allés directement aux finissants. 

Cotons ouatés des finissants : Les étudiants les ont reçus cette semaine, c’est un 

projet du club de souvenirs. 

La préparation de l’album se termine. 

Semaine des finissants : Différents thèmes ont été proposés chaque jour et il y a eu 

belle participation. 

 

Activités à venir  

 

Défilé de mode : les répétitions ont lieu et le défilé sera le 18-19 avril. 

 

La cérémonie des finissants est en préparation. 

 

Pâques :  Manu le magicien sera présent le midi, il y aura une thématique couleur 

pastel et un lapin mascotte. 

Cabane à Johnny : Cette activité aura lieu probablement le 4 avril. Il y a aura une 

vente de cornets, les profits iront aux finissants. 

 

Situation rapportée : les filles veulent une toilette plus accessible. Elles ont accès 

aux toilettes des vestiaires et elles sont souvent barrées. 

 

Les élèves voudraient un endroit pour passer du temps tranquille entre amis par 

exemple une salle de jeu ou un endroit plus calme que la cafétéria et le hall. Il y 

a proposition de prendre le local flexible sous réservation avec comme promesse 

de le tenir propre. 

 

b) Des parents 

 



Stéphanie Richer aborde le fait qu’elle a vu durant la fin de semaine que 

beaucoup de cadenas sont débarrés. Les enseignants et élèves expliquent qu’il 

y a quand même une amélioration durant les cours mais qu’il faudrait 

effectivement faire plus attention la fin de semaine.  

 

Hedi Keiffel a fait la rencontre du protecteur de l’élève, il a une approche 

différente de l’ancien. Il est possible de passer directement par lui pour certaines 

situations. Il est aussi possible de communiquer avec lui en étant seulement témoin 

d’une situation. Pour le plan de lutte contre l’intimidation, le centre scolaire veut 

des statistiques. Il faut avoir un plan révisé aux deux ans. Toutes les plaintes sont 

dans un fichier généralisé. 

 

Pour le manque d’espace dans les écoles, en 2024-2025, il y a aura une prise de 

connaissance des besoins et il serait possible de créer environ 30 nouvelles classes. 

 

c) Du personnel 

 

AVSEC : Une proposition de sortie éducative est lancée, c’est pour une visite à la 

Villa des jeunes. Le transport serait effectué en voiture, le 21 mai. C’est une 

formation en leadership. Il faudra revoir avec Jean-François Goupil et en parler au 

prochain CÉ parce que c’est durant une semaine chargée. 

Proposition de sortie par Jacinthe Cantin, le 30 mai, pour des jeunes de secondaire 

3. La sortie est en avant-midi et nécessite 1 autobus pour 45 élèves. Ce sont les 

Olympiades de la formation professionnelle. Il y aura de la vaccination cette 

journée-là, à valider avec Martine Bérubé. En parler au prochain CÉ. 

Proposition de sortie le 24 avril par les conseillers en orientation, en avant-midi, 

pour 6 à 10 élèves de secondaire 3, au CFP Neufchâtel. 

Il est proposé par madame Stéphanie Richer, appuyée par madame Caroline 

Poitras, que la sortie au CFD de Neufchâtel soit acceptée. 

 



 ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ 

 C.É. 030-23-24-030 

 

L’AVSEC fera des formations en PPO avec l’organisme « Sexplique ». La formation 

concerne le fait de faire des choix conscients par rapport à la sexualité. 

La date du défi têtes rasées est le 17 avril. 

 

d) De la communauté 

 

-Des ateliers ont été faits par la maison des jeunes, avec l’aide Caroline 

Beauchemin, sur la prévention de la surutilisation des cellulaires et sur l’impact sur 

les relations interpersonnelles. Cette formation était pour les élèves de secondaire 

2 et a très bien fonctionnée. 

 

-C’était la semaine de la prévention des dépendances, il y avait des affiches 

(cannabis, vapoteuses, alcool, saines habitudes de vie), un vox-pop, un Kahoot 

dans l’auditorium, une distribution de chocolats et des tirages de cartes cadeaux. 

 

-Une distribution de mots bonheurs a été faite aux enseignants et aux élèves. 

Les travailleurs de milieux sont présents dans l’école, ils ont reçu des appels, c’est 

un point positif puisque les élèves ont confiance en ces intervenants. Il y aura un 

kiosque le 5 avril prochain afin de les présenter plus officiellement.  

 

-Lors de la fermeture de la commission scolaire du 8 avril, la maison des jeunes 

demeure ouverte de 11h à 17h pour l’éclipse. Il y aura des ateliers et des lunettes 

protectrices pour ceux qui voudrait s’en procurer.  

 

-C’est le 40e anniversaire de la maison des jeunes cette année. Plusieurs 

évènements sont à venir dont un gala en novembre prochain. Il y aura une 

distribution de bourses pour les jeunes de l’Ancienne-Lorette. Un lave-auto est 

aussi en préparation. 



 

e) De la Fondation 

 

-La fondation est à la recherche de quelqu’un pour l’administration, pour la tenue 

de livres entre autres. 

 

-Il y aura la course familiale des jeunes de L’Ancienne-Lorette au mois de mai et 

les profits iront à la fondation. La ville fournit un budget et plusieurs élèves 

bénévoles (PEI) seront sollicités. 

 

-Il y a un tournoi de golf le 20 juin, la fondation est à la recherche de commandites 

pour des objets à mettre à l’encan. Cet encan sera aussi diffusé en ligne afin 

d’avoir une meilleure visibilité et plus d’acheteurs.  

 

f) De la direction 

 

-La sortie au centre de sciences de Montréal pour l’éclipse est conservée, malgré 

la journée pédagogique ajoutée. 

 

-La rougeole sera traitée par santé Québec. Il y a 4 zones à risques dont la région 

de Québec. S’il y a une éclosion dans l’école, il y aura un travail de fait avec la 

direction. Il y aura aussi de la vaccination dans les écoles. 

 

g) Du président 

Aucun commentaire 

12. AUTRE SUJET  - PROCHAINE RENCONTRE  

 

La date de la prochaine rencontre est le 30 avril 2024. 

 

13. LEVÉE DE L’ASSEMBLÉE 

 



Il est proposé par Eveléa Robitaille-Martel, appuyé par Justin Morissette, que 

l’assemblée soit levée.  Il est 21h59. 

 

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ 

C.É. 030-23-24-031 

 

 

 

 

 

_________________________________   

 _____________________________ 

Hedi Kaffel        Jean-François Goupil 

Président        Directeur 

 

 


